
也许有些长沙市民还记得这样一个场景：2004年7月的一天，在市内

二环线荷花园附近一些酒店门口，一“酒后代驾”公司的员工手持写有

“酒后代驾”字样的招牌招揽生意，引得路人纷纷侧目、媒体争相报道。

作为长沙的首家酒后代驾公司，它“大张旗鼓”地开业，向市民宣告

它的“诞生”，可让人没想到的是，几年后，它却“默默”地关门了。7月26日

上午，当记者拨通该公司老板郑应鹏的电话时，郑应鹏表示自己不想多

谈此事，“我只能说这个行业并不好做”。
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谁的药吃错了？

钱女士说： 常听到身边的高血压朋友争

论，有的说吃单方制剂就可以了，有的说还是

复方药好，谁对谁错？

北京大学人民医院心内科主任医师 孙宁玲

最近的一项调查发现， 高血压患者的服

药率只有63%。 正在服药治疗的有近93%的

患者仍有血压不同程度的增高， 超过了

140/90毫米汞柱。 而在这些血压增高的患者

中有80%仅仅服用1种降压药物。 由此发现，

许多高血压患者是需要两种或两种以上高血

压药物进行治疗的， 这就出现了联合治疗的

药物。

除了有效降压外， 我们还希望所用药物

能够改善已经损害的器官，如心、脑、肾，也就

是要有很好的安全性。如何保证服用降压0号

的安全？ 这就应当注意药物中不同成分的可

能出现的副作用。例如，降压0号含有利尿剂，

因此有痛风的患者不应当使用， 有糖尿病的

患者应当在使用时观察血糖的变化；降压0号

还含有利血平的降压成分， 因此患者在重度

抑郁及心率过慢时应当小心使用。 在注意到

这些问题后，假如使用降压0号可以将血压控

制在140/90毫米汞柱以下，则可以长期应用。

降压:还是复方制剂好

高血压是冠心病、脑卒中和肾脏损害的

重要独立危险因素。血压越高，心脑肾的损

害或心血管疾病的危险性越大，即使是无症

状的高血压，发生中风的危险也是血压正常

者的4倍。

早期高血压，如果血管壁没有明显器质

性改变，及时治疗完全可以被控制。如果血

压持续增高， 进一步会出现血管壁硬化，硬

化的小动脉血管壁日渐增厚而失去弹性，管

腔逐渐狭窄甚至闭塞，从而导致血压特别是

舒张压的持续升高。 大量研究结果提示，药

物降压，血压保持得越平稳，对心脑肾的保

护作用就越好。显然，谷峰值达到77%，能保

持24小时血压平稳的降压0号， 在这方面优

势明显。第二军医大学一项研究表明，降压0

号长期治疗后， 可显著降低24小时血压，同

时降低血压波动性，防止高血压所致的心血

管肥厚及肾皮质萎缩，对心脑肾具有明显的

保护作用。

高血压免费咨询电话：8008103536

降压：平稳才是硬道理

降压知识

经济信息

经临澧县人民政府批准， 临澧县国土资源局决定以拍卖方

式出让临澧县安福镇的一宗国有建设用地使用权。 现将有关事

项公告如下：

一、拍卖出让地块的基本情况和规划指标要求

编号：临国土资告字（2011）P001 号；土地位置：临澧县安福

西路以南，朝阳西街以北，王家河路以西，金宝路以东；建设用地

总面积：69132.0㎡；建设用地净面积：57373.2㎡（最终面积以地

籍核定为准。 其中商业 5450.5㎡、住宅 51922.7㎡）；土地用途及

出让年限：商住；商业 40 年、住宅 70 年；规划指标要求：容积率

3.5以内、建筑密度 35%以下、绿地率 30%以上；拍卖保证金人民

币 4000万元，起始价和加价幅度由拍卖师现场确定。

二、中华人民共和国境内外的法人、自然人和其他组织均可

申请参加，申请人可单独申请也可联合申请。

三、本次国有建设用地使用权拍卖出让采用增价拍卖方式，

按照价高者得原则确定竞得人。

四、本次拍卖出让的详细资料和具体要求，见拍卖出让文件。

申请人可于 2011 年 7 月 17 日至 2011 年 8 月 15 日， 到临澧县

国土资源交易中心（县国土局五楼）获取拍卖出让文件。

五、交纳竞买保证金的截止时间为 2011年 8月 15日 16时。

经审查，申请人按规定交纳竞买保证金，具备申请条件的，

将在 2011年 8月 15日 17时前确认其竞买资格。

六、 本次国有建设用地使用权拍卖会定于 2011 年 8 月 16

日 10：18时在临澧县国土局会议室举办。

七、联系方式与保证金银行账户

保证金开户单位：湖南省临澧县国土资金专户

开户行：工商银行临澧支行

账号：1908074109024904796

�������联系电话：0736-5891901��13974213809严先生 文女士

0731-82215893��13723890378龚小姐

八、详细情况及具体要求以拍卖出让文件为准。

临澧县国土资源交易中心

临澧县国有建设用地使用权拍卖出让公告

临国土资告字（2011）P001号

湖南金烨拍卖有限公司

对于自己满怀热情成立的公司，郑应

鹏可能也没想到最后会以这种方式结束。

根据资料，2004年7月19日， 郑应鹏在长

沙市工商局注册成立了长沙首家“酒后代

驾”公司，主要为酒后无法驾车的客户提

供服务。成立之初，该公司特地招聘了十

多名专职或兼职司机。 为提高服务质量，

该公司还准备了十多辆服务车，并制定了

“代驾服务协议”，对服务质量、约定时间、

服务责任、服务纠纷等方面作出了明确的

规定。

踌躇满志的郑应鹏做了充分的准备，

不过有一点他预计失误了，那就是长沙的

酒后代驾市场。一位了解该公司的人士告

诉记者：“郑应鹏的公司开了两年才接到

一笔业务， 关门在预料之中。” 该人士分

析，郑应鹏的失败源于大家对酒后代驾者

的不信任，“顾客担心，自己的车子交给一

个陌生人开，万一开跑了怎么办？车上的

东西丢了怎么办？”

缺乏信任、没有生意，长沙的第一家

酒后代驾公司就这样“落寞离场”。

本报7月26日讯 在银行不断加息

和收缩银根的情况下， 湖南企业的日子

并不好过。今天，记者从省统计局获悉，

43.3%的被调查企业的流动资金紧张，

比一季度高出了11.1个百分点，其中，资

金严重紧张的企业有6.9%。同时，近三成

企业产品库存超出正常水平，有4%的企

业库存严重超出正常水平。此外，劳动力

的巨大缺口也让企业烦恼不已。据悉，被

调查企业二季度计划招工人数为27.96

万人，实际招工人数为25.65万人，缺口

达2.31万人。 ■记者 刘玲玲

本报7月26日讯 近日，东芝电脑正

式在国内推出全球首款3D功能的裸眼

3D笔记本电脑， 让用户摘掉专用眼镜，

体验无负担的3D感觉。

记者今日从长沙国储电脑城了解

到，这款型号为Qosmio�F750的笔记本

电脑已经到货，售价为14200元左右。这

款笔记本电脑采用激活式光学防抖透

镜，实现裸眼3D显示，并通过摄像头和

人脸识别技术实时追踪观赏者脸部所

处的位置，动态调整透镜透光角度，使观

赏者能够在改变观赏角度时始终观看

到最佳的3D效果。

■见习记者 吴林

湖南四成企业流动资金紧张

长沙可买到裸眼3D笔记本电脑

长沙首家酒后代驾公司关门，今年又冒出13家

酒后代驾，这行业并不好做

■实习生 彭婧 朱蔷 记者 刘玲玲

第一家代驾公司“惨淡收场”，后来者

却高呼“未来很美好”，长沙代驾公司的未

来究竟会怎样？

今年5月1日起，醉酒驾驶入刑，这让

很多人对代驾公司的未来充满了信心。但

曾经涉足代驾的长沙某汽车租赁公司徐

经理却认为：“未来很悬。”

徐经理认为，虽然多数市民知道“代

驾”服务，但很少有人真正放心将自己的

汽车交给一个陌生人驾驶，“车主醉酒后，

一般都是下意识找自己的亲朋好友来代

驾。”

“其实， 酒后代驾还有一个很大的问

题，钱财纠纷。”徐经理表示，醉酒顾客大

多处于意识不清、 防范能力不强的状态，

丢了东西也弄不清楚。 一旦出现问题，追

究公司的法律责任相当麻烦。

缺乏规范让这个行业前途未卜。据

悉，现在除了正规的代驾公司外，还有不

少汽车租赁公司也提供代驾服务，还有不

少个体司机兼职做起了代驾。“实际上，一

方面代驾队伍参差不齐，另一方面缺乏相

应的规范管理，所以就造成了消费者对这

个行业的不信任及出了事后的无法可

依。”徐经理表示，如果持续这种状况，代

驾公司的未来将非常渺茫。

虽然市民对于代驾的热情不高，但还

是不断地有不信邪的公司扯起“酒后代

驾”的大旗。

“我们昨天晚上接了一个60人的代

驾业务。”7月26日，长沙尊享汽车代驾服

务有限公司总经理林顺岩告诉记者，公司

7月14日才注册成立，就接到了这么大一

笔单，这也是公司自成立以来接的第一笔

单。据了解，是一家陶瓷有限公司在挪亚

游轮上搞酒会， 提前预定的酒后代驾业

务。

和林顺岩一样，还有很多人也非常看

好酒后代驾行业。记者查询了长沙市工商

局的注册发现，目前长沙已注册的代驾公

司已经有13家， 而且都是今年注册成立

的，其中，一家名为“长沙一名汽车代驾服

务有限公司” 是今年内注册时间最早的，

注册时间为3月17日。

代驾公司无事可做， 那曾经表示为

客人提供酒后代驾服务的酒店现在情况

怎样呢？

7月26日中午，记者来到了位于长沙

湘江大道上的秦皇食府。

“我们还有代驾服务，不过很少有顾

客提出代驾需求。”秦皇食府行政部经理

许定湘告诉记者， 为给顾客提供代驾服

务，酒店专门成立了一个8人组成的代驾

团队，只要客户需要，我们就提供服务，

费用在30—50元之间。

但许定湘表示，自从去年9月长沙严

查酒驾后，他们就提供代驾服务，可直到

现在，他们提供的代驾次数才70次左右，

“代驾在我们店不是很盛行，也许是过来

吃饭喝酒的顾客自带了司机， 或者让朋

友开车吧”。

随后记者又走访了几家酒店， 他们

都表示有代驾服务， 但很少有顾客提出

代驾需求。

七彩江南酒店一位陈姓工作人员

说：“我们一次最多可以提供6个代驾司

机，每人每次收费100元。”

长沙首家代驾公司关门

很少有顾客要酒店代驾

不断有公司加入代驾行列

代驾公司：未来很美好？很悬？

看似市场潜力无限的代驾公司，其实生意并不好做。 IC图


